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升降機事故頻頻 油尖旺居民心慌

背景

油尖旺區舊樓眾多，部份升降機更非常殘舊，加上近期接連發生升降

機意外，市民對升降機安全更為關注。根據機電工程署向立法會提交的數

字，在 2015-2017 年間，機電工程署接獲升降機負責人就《升降機及自動

梯條例》（第 618 章）附表 7 指明的升降機事故作出書面通知的數目都超

過 400 宗，當中油尖旺區的數字更為全港十八區之冠，佔總數約 11%，問

題非常嚴重。

查詢及要求

1. 油尖旺區內機齡超過 25 年的升降機數目約有多少？

2. 機電工程署接獲升降機負責人就《條例》附表 7 指明的升降機事故作

出書面通知的數字在油尖旺區特別多，部門有否作出研究和分析？當

中原因為何？所涉的內容多為甚麼？

3. 要求政府制定全港性「提升升降機安全行動」，並優先提升 1993 年首

份升降機《設計及建造實務守則》生效前已安裝的升降機的安全水平； 
4. 要求成立獨立「升降機安全資助計劃」，提供類似「樓宇更新大行動」

的資助方案予業主為老舊升降機提升安全設備或更換新升降機；

5. 促請政府加強對「註冊升降機承建商」及「註冊升降機工程師」的監

察，包括加強覆核工作及突擊巡察、強化監管機制，並與業界及相關

持份者研究方法吸引新人入行；

6. 加強對大廈法團或業主的支援，舉辦講座或工作坊等活動，提高他們

對升降機安全的意識，及早察覺問題。

文件提呈 

文件提呈 2018 年 7 月 12 日油尖旺區議會會議討論，請發展局和機電

工程署代表出席回應。 

提呈人：    楊子熙 葉傲冬 鍾港武 關秀玲 

蔡少峰 劉柏祺 楊鎮華 
2018 年 6 月 26 日 
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